
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
平成２８年度  
学校だより 

 
７月号 

 

山形市立東沢小学校 

東沢小学校は、昭和５５年に『青少年赤十字』に 
加盟し、『ＪＲＣ活動』（青少年赤十字活動）（ＪＲＣ 
＝Ｊunior Ｒed Ｃross）が始まりました。今年度で 
３７年目を迎えています。毎年１学期に『登録式』を 
行い、１年生が新団員として加入します。今年度は、 
７月５日（火）に登録式を行いました。 
 
青少年赤十字の資料に、 

「赤十字の精神は特別のものではなく、だれの心の中 
にもある人類愛の心、“みんな同じ人間どうし”を 
“われ人とともにあり”という連帯感に発展させ、 
社会生活のあらゆる分野に奉仕という具体的な行動 
として実践に表す」 

とあります。そして、「この精神を青少年も自覚し、 
各学校で実情に合った活動を選択して」実施していく 
ようにします。“やさしさや思いやりの体験活動”を進めていきます。 
 
この“やさしさや思いやりの体験活動”を受けて、今年度の児童会では、全体目標を、「全校生 

仲のよい学校にしよう」としました。そして、その実現のために、ＪＲＣ委員会では「思いやり
の心をもって学校生活を送ろう」という目標を掲げ、全校生に呼びかけながら活動を展開中です。
計画している活動は、「エコキャップ集め」「うれしかった言葉集め」「お年寄りの方々への手紙
書き」「赤い羽根募金」「クリーン作戦」などです。さらに、ＪＲＣ委員会の活動とは別に、高学
年の子どもたちが、「玄関・昇降口の内や外のはきそうじ」も進めています。 

 
「目標の達成をめざして取り組む」 
→「けんかやいじめがなくなる」 
→「あいさつが飛び交い、仲よく、 

気持ちよく生活できるようになる」 
→「目標達成＝仲のよい、明るい学校」 

 
子どもたちは、このような図式を描いて活動を 
進めています。 
 

【雁が音・雁金】 

 

 

第１回エコキャップ集め 

６年生……朝の玄関・昇降口はきそうじ 

 

【うれしかった言葉集め】ＪＲＣ委員会 

『親切にされてうれしかったとき』 
『お友だちがいいことをしていたとき』 
『自分が言われてときうれしかったとき』 

のことば………一部をご紹介します。 
 
★あやとびができて○○ちゃんに見せたら、
「じょうず！」って言ってくれて、うれし 

かったです。（２年生女子） 
 
★登校中に、一番前のふくはん長が、１年生 

のためにゆっくり歩いてくれているので、 

すごかったです。（３年生男子） 
 
★ぼくは、中間休みの後、○○くんをまちが
って押してしまったけど、「自分も不注意で
ごめん。」と言われたので、ありがとうの気
持ちでいっぱいでした。（５年生男子） 

 

 全校生の分を１階ホールの所に掲示しま
す。ぜひご覧ください。 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ７月５日（火）朝の時間、日本赤十字山形県支部の渋谷
健一先生からご来校いただき、『ＪＲＣ（青少年赤十字）登
録式』を行いました。右のような式次第で、ＪＲＣ委員会
が運営をしました。 

 新団員である１年生３２人に、渋谷先生からＪＲＣワッ
ペンが授与されました。そして、ＪＲＣ委員長の６年・栁
川祐一郎くんによる「児童代表あいさつ」と、全校生によ
る「誓いのことば」をとおして、ＪＲＣ活動にいっしょう
けんめい取り組んでいくことを発表しました。 
 
 最後に、渋谷先生からお話がありました。 

「代表あいさつや司会、誓いのことばなど、体から湧き出 

る声で、気持ちが集中していること、がんばって活動に 

取り組んでいることがわかります。まっすぐな心で周り 

を見つめ、手を取り合って活動を進め、みんなの心を温 

かくして、思いやりの学校にしてほしいと思います。」 

「今年は新団員３２名が加入します」 
……『ＪＲＣ（青少年赤十字）登録式』―7／5(火)― 

 
【青少年赤十字登録式】 

 

―赤十字の先生 入場― 

１ はじめのことば 

２ ＪＲＣの歌「空は世界へ」 

３ 校長の話 

４ 登録者数の発表 

５ ワッペンの授与 

６ 児童代表のことば 

７ 誓いのことば 

８ 赤十字の先生から 

９ 終わりのことば 

―赤十字の先生 退場― 

児童代表あいさつ 
ＪＲＣ委員長 ６年 栁川祐一郎 

 
みなさん、今日、ぼくたちは、ＪＲＣに登録しました。赤十字では、重い病気で苦しんでい

たり、災害にあってたいへんな生活をしたりしている人を救うために、日々努力しています。 

今年も、東沢小ではエコキャップを集めます。集められたエコキャップは、世界中の貧しいく
らしをしている人や、病気で苦しんでいる人などを救うお金となり、ワクチン代になります。 

みなさんのおかげで、貧しいくらしをしている人や病気で苦しんでいる人が、世界中でたくさ
ん助かっています。しかし、まだお金がとどいていない人がたくさんいるので、これからも募
金をよろしくお願いします。 

東沢小では、「気づき、考え、実行」を目標に、みんなが助け合える学校にしていきたいと
思います。みんなでこれからもがんばっていきましょう。 

 

 

↑ 

★「エコキャップ集め」を 
しているＪＲＣ委員。 
……年間４回集める予定 

です。 
★「エコキャップポイント 

カード」    → 
……協力してくれた人に 

スタンプです。 
 

 

 

代表者がリード 
して、全校生で 
「誓いのことば」 

肩にＪＲＣワッ
ペンを付けて参
加しています 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『プール開き』―6／21(火)― 

………夏到来……水泳学習がんばっています 
  朝から気温が上昇。目の前のプールは、きれいな水をた
たえています。 
 
夏到来です。６月２１日（火）朝の時間、全校生がプー

ルサイドに集合し、晴天の下で、『プール開き』を行いま
した。体育委員が進行役です。 

担当職員からの「プール使用上の注意」の後、体育委員
長の６年・長澤 遼くんが、児童代表あいさつをしました。 

 
「気温が高くなり、プールの季節になりました。待ちに 

待った水泳のスタートです。１・２年生は１ｍも２ｍも 

長く、３・４年生は新しい泳ぎを、５・６年生は泳ぐ距 

離をめざして、がんばりましょう。ぼくは、“平泳ぎを 

さらに速く泳げるようになる“という目標もあります。 

皆さんも、自分の目標をもって努力しましょう。 

 

心豊かに……本好きな子どもに…… 
 今年度も『読み聞かせ』スタート ―6／24(金)～― 

………ご協力ありがとうございます 
今年度も『読み聞かせ』がスタートしました。保護者の皆様と地域

の皆様に、「ご協力のお願い」の募集をさせていただきましたところ、 
２０名の皆様に『読み聞かせボランティア』としてご協力をいただく
ことになりました。お忙しい中、ありがとうございます。 

ご協力をいただいての読み聞かせは、平成１５年度から始まりまし
た。今年度で１４年目となります。 
 
６月２４日（金）の午後にご来校いただき、日程や進め方などにつ

いての「打ち合わせ会」を行いました。今年度の読み聞かせの回数は、
２月まで、１～４年生は７回、５・６年生は５回です。 

数名の皆さんには複数の学年を掛け持ちしていただきながら、１つ
の学年を５～６名で担当していただきます。さらに、お一人で１グル
ープ５～８人の子どもたちを担当し、校内の様々な場所で、約２０分
間の読み聞かせになります。今年度の最初として７月７日（木）に３
年生へ、１１日（月）には６年生へ……と読み聞かせを行いました。 
「本好きな子ども」「心豊かな子ども」の育成のために、どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

 

６年生と１年生の初泳ぎ 

 それでは、ルールを守って、安全に水泳学習に取り組みましょう。」 
 
この日、さっそく、６年生が１年生をお世話しながらの水泳学習が始まりました。 

 
【読み聞かせ 

ボランティア 
の方々】 

 

○田澤   郁さん 

○三浦  妙絵さん 

○池田 さおりさん 

○佐々木かおりさん 

○加賀  有夏さん 

○江口 香奈子さん 

○黒木 ちはるさん 

○中村  法子さん 

○夛田  真紀さん 

○石澤  真美さん 

○栁川  和江さん 

○鈴木  佑子さん 

○長澤  瑠理さん 

○小倉  美樹さん 

○阿部  治夫さん 

○石原  敏道さん 

○神尾 瑠美子さん 

○佐藤  明子さん 

○舛田  敬子さん 

○松浦  裕子さん 
 
よろしくお願い 

いたします 
 

 
３年生への読み聞かせ 
……２Ｆ・こまくさロードにて 

５年生への読み聞かせ 
……１Ｆ・ホールにて 



 
 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１回『学校評議員会』を開催 ―6／21(火)― 
………学校運営・教育活動への 

貴重なご意見・ご感想をいただきました 
 ６月２１日（火）の午前、今年度の『第１回
学校評議員会』を開催しました。「学校評議員」
は市教育委員会から委嘱された方々で、本校の
学校評議員は、昨年度から引き続き、右欄の５
名の皆様です。よりよい学校運営・日々の教育
活動を進めていくために、広くご意見・ご助言
をいただきます。本校では昨年度からスタート
した会です。年間２回の開催を予定しています。 
 
 当日は、３校時目に学習参観（通覧）、その後、
学校運営や「いじめ防止基本方針」などについ
ての説明・話し合いを行い、次のようなご意見・
ご感想をいただきました。 

 

【いただいたご意見・ご感想】 
 
◆ １年生の成長にびっくりした。日々の指導・ 

努力の成果がわかる。 

授業態度や生活にかかわる習慣づくり・し 

つけがとても大切であることを感じた。 

 

 

 

 
平成２８年度 

【東沢小 学校評議員の方々】 

＜敬称略＞ 
 

ご氏名 学校や地区での役職等 

會田 久善さん 
東沢地区自治推進委員長 
釈迦堂区長 

木村 幸次さん 
歴代ＰＴＡ会長会会長 
交通指導員 

佐藤 正俊さん 民生児童委員協議会会長 

鈴木サチ子さん 
主任児童委員 
食生活改善推進委員 

元木 定雄さん 東沢地区振興会会長 

 ◆ 落ち着いた環境の中で、子どもたちはがんばっているということが感じられた。また、子ど 

もたちへの問いかけや話し方、板書など、工夫された指導が進められている。 

◆ 各教室に「話の聞き方・話のしかた あいうえお」が掲示されている。常に確認しながら、 

身につくように。 

◆ パソコンを使っての情報化の時代。→学年単位で「情報モラル」の指導をしている。 

◆ 登校時、副班長さんは、後ろを気にしながらいっしょうけんめい面倒を見て先頭を歩いてい 

る。班長さんとともに、ていねいに声がけしたりしっかりまとめたり………と。苦労もしてい 

て、ついつい荒い口調になったりして、後でトラブル・いじめなどにならないか気になるとこ 

ろもある。 

  →定期的に班長会を開いたりして状況を把握したり、個別に指導したりしている。 

◆ まだかなり、ヘルメットをかぶらないで自転車を乗っているが、ヘルメットをかぶる習慣が 

少しずつついてきている。さらに啓蒙していきたい。  

→ＰＴＡと連携して、さらに声がけしていく。 

◆ いじめがどのように進んでいるのか、なかなか見えないのではないか。「いじめ防止基本方 

針」の内容や取り組みが進んだものになってきていると思う。 

 

お忙しい中ご出席いただき、ご意見・ご助言をいただきましてありがとうございました。 

☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆ 

 

← 
たてわり集会 
６月３０日（木）

のロング昼休みに、
全校生が体育館に
集まり、『たてわり
集会』を行いまし
た。たてわり班チー
ムでの「ぞうきんが
けリレー」。班のま
とまりづくりです。 

 
ＰＴＡ研修会を開催 

７月１日（金） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

地区内での子どもたちの様子は……… 
第１回『民生児童委員・主任児童委員・ 

東沢小学校 連絡会』を開催 ―7／13(水)― 
 ７月１３日（水）の午前、今年度第１回目の『民生
児童委員・主任児童委員・東沢小学校 連絡会』を開
催しました。 

 最初に、子どもたちの学習の様子（３校時目）をご
参観いただきました。引き続き、今年度教育活動につ
いての説明、校外・地域の中での子どもたちの生活の
様子などについて話し合い・情報交換を行いました。 
  
【話し合われたこと】  
◆ 学校までの距離が遠く、通学では交通安全や冬期 

間の雪道に十分に注意してほしい。 

◆ 地区の中では、安全に自転車乗りをしている。 

◆ 釈迦堂橋が新しくなり、欄干の台座に上がって川 

をのぞいている子どもがいて、危険である。 

◆ 朝、見守り隊として立っていると、子どもたちは 

あいさつしてくれる。安全な歩き方をしている。 

◆ 個別に帰る下校時、見えにくい場所・カーブには 

注意が必要。 

◆ 外で遊んでいる子どもたちの姿がなくさびしい。 

子どもどうしの家が離れていて、なかなかいっしょ 

に遊べない。 
  
 話し合いの後、１年生の給食の配膳の様子を参観い
ただきました。“静かに、上手に、自分たちで”すべ
て盛り付けしていることにびっくり、感心でした。 

登下校については、定期的に、またその都度、子ど
もたちへの指導をしていきたいと思います。 

お忙しい中ご出席いただき、お話をご提供いただき
まして、ありがとうございました。 

「上手に吹けるようになりたい！」 
１年『鍵盤ハーモニカ講習会』

―6／22(水)― 
 
 
 

 
【民生児童委員・主任児童委員 

の皆様】 
 
《民生児童委員協議会会長》 

佐藤 正俊さん（下宝沢） 
 
《民生児童委員協議会副会長》 

神保 隆彌さん（滑 川） 
 
《民生児童委員》 

黒木 斌雄さん（妙 北） 

荒井 孝昭さん（松 波） 

松田 幸子さん（千歳ケ丘） 

鈴木 壽子さん（妙 南） 

冨塚 敬一さん（釈迦堂） 

會田松四郎さん（防 原） 

山川 誠一さん（上宝沢） 

富田 和子さん（滑川住宅） 

渡辺 吉郎さん（新 山） 

市川 幸博さん（関 沢） 
 
《主任児童委員》 

齋藤 秀子さん 

鈴木サチ子さん 

 

話
し
合
い
・
情
報
交
換 

 

１
年
生
の
給
食
配
膳
を
参
観 

 

「シュークリームの手」で 
        弾いています 

上手に吹けるよ
うになるための
コツを教えてい
ただきました。 

「歌口・鍵盤」
などの呼び方、
「ロングトー
ン」「タンギン
グ」などの吹き
方、「シューク
り 

 

 

 

リームの手」のようにして弾く……など、お話をしっかり
聞き、楽しみながら音を出すことができました。これから
子どもたちがどんどん上達していくことが楽しみです。 

 

 

 ６月２２日（水）、１年生の『鍵盤ハーモニカ講習会』
を行いました。音楽専門の講師の先生にご来校いただき、 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

東沢地区の宝“ホタル”を学ぶ……… 
４年『ホタル講座』―7／7(木)― 

『ホタル現地観賞会』―7／8(金)― 

 
     
 

 

夏を迎え、「ホタルの季節」となりました。『東沢ホ
タルの会』の皆様は、６月１９日（日）に「ホタルの
里」の手入れ作業、７月１日（金）～３１日（日）の
１か月間にわたって、夜の時間帯に、現地の管理当番
活動をしてくださっています。 

 

この貴重な東沢のホタル………今年も４年生が学習
しました。７月７日（木）の午前に『ホタル講座』、 

８日（金）の夜に『ホタル現地観賞会』です。 

『ホタル講座』には、 

○東沢ホタルの会から 

会 長  山川  啓様（上宝沢） 

副会長  仲野 昭次様（滑川） 

後藤 英治様（滑川） 

○東沢コミュニティーセンターから 

事務局長 佐藤  秀様 

国井めぐみ様 

の５名の皆様方にご来校いただきました。 
 
後藤先生から、パワーポイントによる様々な映像と

パンフレット資料をもとにして、ご講話をしていただ
きました。 

◆なぜ「ホタル」と言うのか ◆ホタルの種類  

◆なぜ光るのか ◆光り方の違い 

◆飛ぶ時間帯 ◆ホタルの一生 ◆幼虫のえさ 

◆ホタルの生息数の統計   

◆「東沢ホタルの会」の取り組み   など 

ホタルの会としてのこれまでの活動や研究、データ
の積み上げを基にしてのお話です。そして、えさにな
るカワニナも見せていただきました。 

 
子どもたちからは、様々な感想・思いがありました。 

 「光り方に違いがあることを初めて知りました。」 

 「東日本と西日本では、光る時間帯が違うこともわ 

かりました。」 

 「自分の家の庭に来るホタルは何ホタルなのか、知 

りたいと思いました。」 

 「ホタルが成虫になるまでに、カワニナを３０匹～ 

１００匹も食べる。成虫になってからは、水だけ
で生きる。びっくりです。」 

 「明日の観賞会が楽しみです。」 

 

映像をもとに後藤先生のお話 

 

学習を終えて感想発表 

 

カワニナを観察 

次の日、親子での『ホタル現地観賞会』です。送迎バスを準備していただき、夜７時３０分
に学校を出発しました。ホタルの里では、黄色い光がたくさん飛び交い、子どもたちから歓声
が上がりました。光り方の違いから、「○○○ホタルだ。」という子どもたちの声。期待通りの
有意義な時間となりました。 

「子どもたちが、“東沢のホタル”を地域の宝としてとらえ、“郷土を愛する心・郷土の自然
への愛着”へつながるようにしたい」という願いがあります。今回の２日間にわたる学習は、
とても貴重な学習の機会・体験となりました。 

 ご指導・ご協力くださいました東沢ホタルの会の皆様、東沢コミュニティーセンターの皆様、
参加いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
８月の予定 
 

１（月）２（火）４（木）５（金） 

    プール開放日 

 ６（土）東沢夏祭り盆踊り大会 

（東沢小駐車場） 

７（日）東沢小ＰＴＡ・６年親子 

山形花笠パレードに参加 

１１（木）祝日・山の日～１６（火） 

      学校閉校日 

２５（木）第２学期始業式 

３０（火）全校朝会 クラブ活動 

 

 

９月 
  
２（金）祖父母参観 

１４（水）３年社会科見学 

１９（月）祝日・敬老の日 

       ＊１７～１９ ３連休 

２２（木）祝日・秋分の日 

２３（金）４年社会科見学 

２７（火）５年ボール運動交歓会 

２８（水）就学時健康診断 

３０（金）学習参観 学級懇談 

お知らせ（通知表）配付 

 

ご協力・ご出席・ご参加 
………ありがとうございました 

１棒原橋下多目的広場草刈り作業 

………ＰＴＡ整備部主管―6／25(土)―  
   ６月２５日（土）、棒原橋下多目的広場の草刈り作業を行いました。早朝から、ＰＴＡ整備部・ 

ＰＴＡ四役・常任委員の皆様にお集まりいただいて、作業が進められました。お忙しい中、まこ 

とにありがとうございました。  
２ＰＴＡ研修会………ＰＴＡ事務局主管―7／1(金)― 

 
７月１日（土）の午後、１階多目的ホールで『ＰＴＡ研修会』を開催しました。『ネット 

トラブルの現状と保護者の役割』の演題で、山形市総合学習センター副所長 鎌田史顯先生 
をお迎えして、約１時間にわたってご講話をお聞きしました。 
子どもたちを取り巻く様々な情報機器、その中で起きている多様なネット問題、人間関係 

のトラブルの状況、そして対策など、中学校現場における生徒指導上の問題・課題の現状、 
実際の問題事例とその対応・指導経験を基にしたお話をとおして、保護者の役割を学ぶ貴重 
な機会となりました。ネットトラブルは小学生の間にも波及し、増加傾向にあるとのことで 
す。研修会には１００名を超える皆様にお集まりいただきました。また、その後、各学級で 
前期中間の『お知らせ』を配付させていただきました。 
お忙しい中、ご出席いただきましてありがとうございました。 

 

３第５９回山形市ＰＴＡ連合会研修大会………―7／3(日)― 
 
７月３日（日）、山形テルサと霞城セントラルを会場に、「郷土と共にいのちをつなぐ」を 

 

  
平成２８年度がスタートして、およそ

４か月、まもなく第１学期も終わろうと
しております。教育活動も、これまでほ
ぼ予定通り進めることができ、充実した
ものとなっています。地域の皆様、保護
者の皆様からの様々なご支援・ご協力に、
深く感謝申し上げます。 
この学校だよりをご覧いただく頃は、

学校は夏休みに入っていることと思いま
す。この夏休み中も、地区の中で、ご家
庭で、引き続き子どもたちを見守り、ご
指導くださいますよう、どうぞよろしく
お願いいたします。 

     ＜校長  小松 和彦＞ 
 

 

 

テーマに、『第５９回山形市ＰＴＡ連合会 

研修大会』が開催されました。本校ＰＴＡ
からは、代表して伊藤ＰＴＡ会長さんをは 

じめ８名の方々と、主任児童委員の方々、
あわせて１０名の皆様方に、午前の講演会
と午後の４つの分科会にご参加いただき
ました。お忙しい中の研修、ありがとうご
ざいました。 

－夏季休業－ 

７月２９日（金）～８月２４日（水） 



 
 
 
 
 

 
                         
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

“安全なくらしを守るしくみ” 
“住みよいくらしをつくる工夫”を学ぶ 

………４年『社会科見学』―6／28(火)― 

 

 
←「七夕に 

みんなの願いを 
こめて」 

 ～こまくさ掲示板より～ 
 

 
★「たくさん 

およげますように。」 
★「クロールでおよげる 

ようになりたい。」 
★「べんきょうを 

いっぱいして 
○○をたくさん 
もらえますように。」 

★「けがなく たのしく 
すごせますように。」 

 バスの中では、乗車してきた人に席を譲ったり、乗客の
人たちに話しかけられてにこやかに答えたりする姿があり
ました。 

消防本部に到着してすぐに２台の救急車が出動し、緊張
した子どもたちでした。消防士さんから車の種類や指令室
の説明をお聞きしたり、実際に防火服を着たり消火ホース
を持ったりしました。勤務体制についての質問もしました。 
 ジャバで昼食後、県警本部です。道路の混み具合がわか 

るパネルや１１０番への対応の仕方などを見せていただ
き、白バイにも座らせていただきました。また、子どもた
ちからのたくさんの質問にも、ていねいに答えていただき
ました。子どもたちの興味関心の高さがわかります。 

 

 

 

 

 

ここは県会議事堂の傍聴席です 

 

消防自動車についての説明 

６月２８日（火）、４年生は『社会科見学』を行いました。見学先は、「山形市消防本部」「山
形県警察本部」「山形県庁」です。社会科で、「安全なくらしを守るしくみ」や「住みよいくらし
をつくる工夫」などについて学習しています。 

当日は、次のような日程で活動しました。 

 ９：１５学校前発－＜路線バス＞→消防本部（緑町）→ジャバで昼食→県警本部→ 

県庁→徒歩で帰路 

 

交通パネルにびっくり 

最後はとなりの県庁
です。５階の知事室で
山形県についてのお話
をお聞きしたり、展望
台から山形市内を一望
したりしました。また、
県会議事堂では、傍聴
席に座って議会の雰囲
気を味わいました。 

 仕組みや工夫につい
て、体験的に学ぶこと
ができた一日となりま
した。 

 


